

Censurar: Un verbo que no conjuga Internet

Los ejemplares de "El libro negro de la justicia chilena" están celosamente guardados, luego que fueran requisados a petición del magistrado Servando Jordán. Sin embargo, más de cien mil personas ya han "devorado" la polémica obra que fue publicada en Internet, generando una nueva discusión sobre la censura en Chile.-

por Francisco Núñez L.

A las pocas horas que "El libro negro de la justicia chilena" fuera prohibido en el país por una supuesta infracción a la Ley de Seguridad del Estado, cientos de impresoras hogareñas empezaron a publicar copias caseras del polémico manuscrito, ya que la obra había sido ingresada en forma íntegra a Internet.

Este hecho, que no es el primero pero sí el más masivo, ha causado una nueva discusión legal y ética sobre la censura en Chile, ya que aunque el poder judicial dicta una orden para requisar una obra, ésta puede ser pu-

La justicia chilena deberá replantear nuevos mecanismos que están quedando obsoletos por la aparición de Internet. La prohibición que cayó sobre El libro negro de la justicia chilena no sirvió de nada.

blicada fácilmente en Internet.

La intención de requisar "El libro negro de la justicia chilena" era evitar su difusión masiva, ya que aunque en Internet es imposible limitar el contenido, el acceso puede ser restringido desde un punto de vista económico o tecnológico.

Alfredo Luco, de la empresa computacional "Altavoz" radicada en Viña del Mar, señaló que el tema era muy complejo, "ya que Internet es sinónimo de anonimato y muchas personas pueden colocar información indescendida en la red y jamás serán ubicados".

"El libro negro de la justicia chilena", "fue publicado en geocities, que es un servidor que gratuitamente ofrece la posibilidad de tener una página web, por esta razón no existe contrato ni ningún documento escrito que certifique quién



La posibilidad de limitar el contenido en Internet es imposible. La tijera de los censores chilenos está en retroceso. uso de Internet.

El profesional agrega que "las razones ideológicas de un Estado no pueden aniquilar a las ideas opuestas y mucho menos deben imponerse, de modo tal que las opiniones diferentes se encuentren plenamente limitadas para circular y participar en el debate público. Internet es síntesis de tolerancia y este contexto entrega las garantías mínimas para que los individuos desarrollen y disfruten del más elemental derecho humano reconocido en el mundo occidental: el derecho al libre pensamiento".

La discusión legal de la censura e Internet recién está comenzando en el país, no obstante las páginas de "El libro negro de la justicia chilena" y las imágenes de la película "La última tentación de Cristo" pueden ser leídas y observadas a través de Internet, sin que nadie pueda impedirlo.

es el autor", explica Luco.

El empresario está de acuerdo con legislar, "ya que si alguien comete algún delito y divulga electrónicamente información peligrosa, debe ser sancionado por la ley, siempre que esté ocupando equipos dentro del territorio chileno".

LIBRE PENSAMIENTO

Internet es un fenómeno de reciente aparición y por lo tanto es difícil de comprender y mucho más de regular. Este revolucionario sistema no es algo susceptible de regularse, apropiarse o

Censurar, un verbo que no conjuga internet [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Censurar, un verbo que no conjuga internet [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa